16 Lunes 27 de junio de 2011 apri

Madrid

REPORTAJE

El huerto desafía al asfalto

Ya hay más de 20 parcelas de cultivo entre los rascacielos de Madrid

Eva Rodríguez Madrid

abrar la tierra y ver cómo germinan tomateras o recolectar calabacines en la capital puede parecer un sueño romántico en medio de tanto asfalto, pero es una realidad que se vive día a día en más de 20 huertos en plena ciudad.

Los hay comunitarios, arrendados y domésticos. E incluso se abren hueco entre el humo y las prisas de la vida actual para entrar a las casas en la modalidad de jardín o balcón. Los requisitos, según sus promotores, son muy básicos: 12 horas de sol al día, riego y unos minutos de cuidado regular.

El huerto comunitario es "público y pretende reinventar la democracia, organizando las cosas desde abajo", explica Pablo Llobera, uno de los creadores de la Asociación de Educadores Ambientales, que habla del fenómeno como acupuntura urbana: "Son como agujitas verdes en el tejido de la ciudad".

De hecho, uno de los objetivos de estas iniciativas es la recuperación de terrenos baldíos abandonados o sin uso.

Es el caso de los que integran la Red de Huertos Urbanos, que tienen en la página web redhuertosurbanosmadrid.wordpress.com hasta un mapa informativo con sus ubicaciones y datos "para informar y crear actividades paralelas", comenta Pablo Ventura, su creador.



Jóvenes trabajando y aprendiendo en el huerto 'Cantarranas'.

El origen

El 'huerting' surgió en Manhattan en 1973

Ante la proliferación de la delincuencia en edificios derruidos en el Manhattan de 1973, un grupo de activistas liderado por Liz Christy propuso rehabilitar los espacios en beneficio del medio ambiente. Ha llovido y se han recolectado muchas berenjenas desde entonces. Hoy Nueva York tiene más de 700 huertos. En esta web figuran, entre otros, *Cantarranas* (Universidad Complutense), *Ésta es una plaza* (Lavapiés), o los de la FRAVM (seis huertos de asociaciones vecinales). "Lo mejor, la felicidad de un niño sacando una zanahoria de la tierra", asegura Luis Elorriaga, miembro de *Ésta es una Plaza*, que es además "un lugar de encuentro". Porque en estos huertos "se cultiva más sociedad y comunidad que lechugas y tomates", resumen en la FRAVM.

Una de las últimas tierras en ararse es la de la Huerta de Montecarmelo, que se inauguró hace poco más de un mes y ya tiene lista de espera para arrendar alguna de sus 140 parcelas de 20 m² por unos 65 euros al mes. "Es una alternativa a un módico precio", opina Sandra Carretié, directora e inspiradora del proyecto, que además cuenta con un equipo de personal keepers para cuidar las plantas (por otros 20 euros).

EN LOS CATÁLOGOS

Las tiendas de jardín no son ajenas a esta tendencia, y ya incluyen en sus catálogos semillas, bulbos y frutales. En The Workshop acomodan el huerto al espacio del cliente. Su florista, Sally Lerma, decidió aplicarlo a las terrazas cogiendo ideas en Inglaterra. "Engancha, cuando empiezas ino puedes parar!" admite. Además, ofrecen productos específicos como macetas de fibras sintéticas recicladas y aislantes con condiciones perfectas para la producción. Y sustrato, abono y antiplagas; todo ecológico.

Pero, ¿quién se lanza a convertirse en hortelano? "Amantes de las plantas, la comida sana o el medio ambiente e incluso familias que quieren enseñar a sus hijos de dónde viene lo que comemos" enumera Lerma. "Matrimonios, grupos de amigas, jubilados..." apunta Carretié. Así que son muchos perfiles para un mismo hobby. "Es terapéutico, es sano comerlo y ison muy bonitos! ¿Qué más se puede pedir?" resume Lerma.

¡Clic!



Falsa alarma. El edificio de Correos, la nueva sede del Ayuntamiento, cerró ayer su jornada de puertas abiertas a las dos de la tarde por una posible protesta del movimiento 15-M. Varios policías vigilaron los alrededores de Cibeles, pero ningún 'indignado' acudió a la cita. PEDRO MORAL

En breve

EE UU celebra su fiesta en el Ayuntamiento

ANIVERSARIO. El Día de la Independencia de los Estados Unidos se celebrará el próximo jueves en el edificio de Correos, la nueva sede del Ayuntamiento. Es la primera vez que la fiesta del 4 de julio se organiza fuera de la Embajada estadounidense en España.

La policía realiza 2.033 detenciones en mayo

SEGURIDAD. La Policía Municipal detuvo a 2.033 personas en la capital el pasado mes de mayo, 136 más que en abril. Los delitos contra la seguridad vial son causantes de una cuarta parte de los expedientes y el distrito con más detenciones fue Centro, con 508.

Los vecinos darán uso a la 'Iglesia Rota'

INICIATIVA. La Iglesia Rota de Pradolongo (Usera), llamada oficialmente Maris Stella, será destinada al uso que los vecinos decidan, desde cultural hasta deportivo o social, como confirmó el coordinador general de Patrimonio del Ayuntamiento, Juan José Echeverría.

El tiempo

Hoy



22° 37°

Ligero incremento de la temperatura mínima. Se esperan cielos prácticamente despejados y vientos moderados del sur.

Mañana



22° 36°

Temperatura máxima a la baja, acompañada de ambiente soleado. Además, se prevén rachas fuertes de viento del suroeste.